

## LA SYMPTOMATOLOGIE PAR GILLES DELEUZE

« La pensée claire ne peut pas penser par elle-même »

« La vérité dépend-elle de la perspective ? »

"La réalité elle-même est plurielle, et c'est pour cette raison que chaque vérité exprime une perspective"

« Nous devons comprendre les limites de ceux qui connaissent avant de pouvoir comprendre les limites de la connaissance elle-même. »

« Nous avons toujours les vérités que nous méritons en fonction du sens de ce que nous concevons, de la valeur de ce que nous croyons. Deleuze donne même un nouveau mot pour ce genre de philosophie intrinsèquement interprétative : « symptomatologie ». »

"Quand nous posons la question "qu'est-ce que c'est ?" nous ne tombons pas seulement dans la pire métaphysique, mais en fait nous nous contentons de poser la question " laquelle ? » d'une manière aveugle, inconsciente et confuse. La question « qu'est-ce que c'est ? » est une façon d'établir un sens vu d'un autre point de vue. L'essence, l'être, est une réalité perspective et présuppose une pluralité.

Fondamentalement, c'est toujours la question

« Qu'est-ce que c'est pour moi ? »